

GUADALQUIVIR BALOMPIÉ⁽¹⁾

Usted es Director General de un club de fútbol de primera división, el Guadalquivir Balompié, Sociedad Anónima Deportiva, y se le ha encargado por parte del Presidente y el Consejo de Administración del Club la negociación para fichar al futbolista Efraín Amigo.

El Guadalquivir es un club de primera división de la liga española de fútbol. En este momento estamos en el mes de diciembre y ha transcurrido un tercio de la actual temporada. Aunque el equipo marcha relativamente bien en el 6º puesto de la clasificación, el entrenador ha pedido al Presidente el fichaje de un refuerzo en el centro del campo. Se busca a un jugador con buena visión y habilidades técnicas para distribuir juego. En palabras del entrenador se trata de “oxigenar el centro del campo”.

Hace unas tres semanas en una entrevista que el Presidente concedió a un medio deportivo, el periodista en cuestión “tiró de la lengua” al Presidente del Club y éste le desveló que andaban detrás del fichaje de un futbolista de estas características para incorporarlo al Club en esta misma temporada, aunque sin citar nombres concretos. Al día siguiente de salir la noticia a la luz pública se puso en contacto directamente con el Club Efraín Amigo, futbolista español que actualmente juega en Italia, para decir que estaría interesado en fichar por el Guadalquivir. Así mismo informó que, como su contrato cumplía el próximo 30 de junio y quedaría libre de cualquier compromiso con su club en ese momento, el Presidente le había firmado un documento por el que si algún otro equipo quería ficharlo a lo largo de esta última temporada de contrato el club percibiría únicamente 1 millón de Euros, cantidad notablemente más baja que la cláusula original de penalización por rescisión unilateral de su contrato.

Si bien se trata de un jugador algo maduro (33 años) tanto presidente como entrenador consideraron la opción de Efraín como posible e interesante. A éste se le había conocido en

(1) Caso de la División de Investigación del Instituto Internacional San Telmo, España. Preparado por el profesor Manuel González-Toruño Conejo, para servir de base de discusión y no como ilustración de la gestión, adecuada o inadecuada, de una situación determinada. Este documento forma una unidad didáctica con el caso NEGI-1 Efraín Amigo.

Copyright © 1997. Instituto Internacional San Telmo, España.

Prohibida la reproducción, total o parcial, sin autorización escrita del Instituto Internacional San Telmo.

Rev. 02/16

algunos momentos de su carrera como el “Shuster español”⁽²⁾. Sin embargo, no prestaron mayor atención, porque en aquel momento todo parecía indicar que llegarían a buen puerto las negociaciones ya entabladas para conseguir al jugador que el entrenador había dado al Club como opción número uno y la ideal para sus necesidades: el fichaje del jugador argentino del Real Madrid, Fernando Cuadrado.

Pero hace dos días, cuando sólo restaban cinco para que se cerrara el plazo que la Liga de Fútbol Profesional (L.F.P.) da para incorporar nuevos jugadores a los clubes, las conversaciones con el Real Madrid y el representante de Cuadrado dieron un giro inesperado y se cerraron sin posibilidad de continuación. Desde ese momento Efraín se ha convertido en la opción deseada y, de hecho, la única posible, dado que el inmediato cierre de los plazos no hace aconsejable empezar a tantear ahora nuevas opciones. Por ello, el Club llamó inmediatamente al jugador y lo citó para que a los dos días (es decir, hoy mismo) acudiera personalmente o por medio de un representante con plenos poderes a entablar conversaciones que podrían derivar en su incorporación inmediata al Guadalquivir Balompié hasta el 30 de junio de la presente temporada.

EL GUADALQUIVIR BALOMPIE

El Guadalquivir Balompié es uno de los equipos clásicos de la liga. El Club tiene un estadio con capacidad para 65.000 espectadores, y cuenta en este momento con 42.000 socios que pagan un abono para ver todos los partidos de la temporada. Ha tenido una trayectoria irregular a lo largo de su historia, desde momentos de gloria, en lo que ha sido uno de los equipos fuertes y disputado competiciones europeas, hasta otros en los que ha descendido a segunda división y permanecido en ella durante varios años.

En las últimas tres temporadas el equipo ha marchado francamente bien, quedando en la tercera, séptima y cuarta posición de la liga, lo que le ha permitido entrar en competición europea en dos de ellas. Dada la gran competencia que existe en la liga española, en la que algunos equipos como Barcelona y Real Madrid cuentan con presupuestos de varios cientos de millones de euros, para el Guadalquivir, equipo relativamente modesto, es todo un éxito clasificarse para participar en competiciones europeas y éste es el gran objetivo que el Club se ha fijado también para la presente temporada.

LA LIGA ESPAÑOLA

También conocida como “Liga de las Estrellas”, la liga española es una de las más importantes del mundo. Los distintos canales de televisión ponen sobre la mesa cantidades elevadas de dinero que permiten a los clubes desembolsar grandes sumas para el fichaje de jugadores.

⁽²⁾ Futbolista alemán con una gran visión de juego que pasó la mayor parte de su carrera en España, donde jugó en el Barcelona, Real Madrid y Atlético de Madrid.

Comienza a principios de septiembre y finaliza en junio. Se trata de una competición que enfrenta entre sí a los veinte equipos que forman la llamada Primera División. Al final de la misma, el que ocupa el primer lugar de la tabla se proclama Campeón de Liga. Tanto éste como los tres siguientes clasificados, tienen derecho el siguiente año a participar en la Liga de Campeones (Champion's League) que enfrenta a los primeros clasificados de las competiciones homólogas en los distintos países de Europa.

Los que ocupan el puesto 5º y 6º, participan con otros equipos europeos que han quedado en posiciones similares, en la llamada Europa League. Ambos torneos europeos y especialmente el primero de ellos, son muy prestigiosos y proporcionan a los equipos que los juegan sustanciosos ingresos adicionales en la siguiente temporada.

Bajo la supervisión del Consejo Superior de Deportes, la liga se autoregula por medio de la Liga de Fútbol Profesional (L.F.P.), asociación gremial a la que pertenecen todos los clubes. Para poner cierto orden en los fichajes, la L.F.P. decidió que sólo podían incorporarse nuevos jugadores a un club en dos momentos: durante el verano hasta el momento del comienzo de la temporada, y un segundo periodo que se abre el 1 de enero y se cierra el 31 del mismo mes, cuando ha transcurrido aproximadamente el cuarenta por ciento de la competición. Es en este segundo período cuando se está planteando la posible incorporación de Efraín al Guadalquivir.

TRAYECTORIA DE EFRAÍN

Efraín Amigo es uno de los grandes futbolistas españoles de los últimos tiempos. Procedente de la cantera, debutó como profesional a los 19 años en el Real Madrid, único equipo español en el que ha jugado. A lo largo de su carrera jugó en 54 ocasiones con la selección española y ha gozado de una gran popularidad entre el público, no sólo por su calidad técnica, sino por su simpatía y naturalidad al tratar con los medios de comunicación y los aficionados.

Hace cuatro años, cuando contaba con 29 de edad, fue contratado por un equipo italiano, La Juventus de Turín, en lo que supuso un sonado fichaje. Su rendimiento en el fútbol italiano fue bueno, sobre todo en los primeros años. Sin embargo, a mediados de la pasada temporada, tuvo una lesión que lo mantuvo tres meses retirado de los campos de fútbol. Este periodo coincidió con algunos refuerzos contratados por el equipo y la subida al primer equipo de jóvenes procedentes de los equipos filiales del Club. Desde entonces, pese a hallarse plenamente recuperado ha perdido la titularidad indiscutible de la que gozaba y aunque juega algunos partidos no tiene continuidad.